

PODCAST FRENCH TO GO

Saison 4 - Episode 169 LIGHT

Pourquoi les Français aiment tant parler de la météo ?

Écoutez bien ma petite histoire.

Ce matin-là, Monsieur Dupuis sort de chez lui. Il ferme la porte. Il regarde le ciel. Il n'est pas content. Il se demande : "Je prends mon parapluie ou pas ?" Et là, il voit son voisin. Monsieur Lambert sort lui aussi de sa maison.

- Bonjour Monsieur Dupuis.
- Bonjour Monsieur Lambert.
- Oh là là... quel temps de chien aujourd'hui !
- Oui, c'est vraiment un temps pourri.
- Et hier, il faisait doux ! On se croirait en novembre, pas en juin.
- Ah ben... y'a plus de saison !

Et voilà. Une nouvelle conversation sur la météo. Classique. Très classique en France. On dit bonjour... et après, on parle du temps. Encore. Toujours.

Mais pourquoi les Français parlent autant de la météo ?

D'abord, parce que le temps change tout le temps. Il fait beau le matin, il pleut l'après-midi. Il fait chaud le lundi, froid le mardi. Il y a du vent, du soleil, des nuages... parfois tout ça le même jour ! Alors on a envie d'en parler. Tout le monde peut le faire. Tout le monde peut parler de la météo. C'est simple. C'est pour tout le monde.

Et puis, les Français aiment râler. Ils aiment dire que quelque chose ne va pas. Ça fait du bien. Et c'est mieux de râler sur la pluie que sur la politique, non ? On peut dire :

- Encore un week-end pourri !
- Il fait 12 degrés ce matin ! C'est juillet ou mars ?
- J'en peux plus de ce froid de canard !

Tout le monde est d'accord. Pas de dispute. Juste un petit moment pour râler ensemble.

Et puis, la météo, c'est important pour s'habiller. En France, bien s'habiller, c'est important ! On ne met pas un manteau quand il fait 25 degrés. Et pas de sandales sous la pluie ! Donc, chaque matin, on pose des questions : Il va pleuvoir ? Il fait doux aujourd'hui ? Il y a du vent ? La météo nous aide à choisir nos vêtements.

Mais ce n'est pas tout. La météo, c'est aussi... l'espoir. Aujourd'hui, il fait gris ? Demain, il fera peut-être beau ! Il pleut aujourd'hui ? Peut-être qu'on aura du soleil la semaine prochaine ! Ou pas. Mais on y croit ! Les Français regardent la météo partout. À la télé, sur leur téléphone, sur des applications. Ils comparent.

- Ici, ils disent qu'il pleut déjà.
- Là, "averses possibles".
- Là, un nuage avec un petit soleil. C'est bon signe, non ?

Le bulletin météo à la télé est aussi très important. On entend de belles phrases, presque poétiques : "Attention aux vents dans le nord", "Températures en baisse dans le sud", "Risque de pluie sur la côte atlantique". À la télé, ce sont les grands mots. Mais au quotidien, les Français ont plein d'expressions pour parler du temps.

Ils ne disent pas "il pleut", mais :

- Il pleut des cordes.
- Il fait un temps de chien.
- Il fait un froid de canard.
- C'est la canicule.



- Il pleut comme vache qui pisse.

Et bien sûr : Y'a plus d'saison !

La météo, c'est aussi une manière de parler à quelqu'un. On ne se connaît pas ? Pas de problème ! On peut dire "Vous avez vu ce vent ce matin ?" Et hop ! La conversation commence.

Et entre nous, on sait bien que la météo est souvent fausse. On dit "il va faire beau", et il pleut. On dit "il va pleuvoir", et il fait beau. Résultat : on râle encore. Et râler ensemble, ça fait du bien !

Alors voilà. Si vous êtes en France et que vous ne savez pas quoi dire, parlez du temps. C'est simple, facile, sans problème. Et vous êtes sûrs que quelqu'un va répondre.

Et vous ? Est-ce que vous parlez souvent de la météo ? Est-ce que c'est important chez vous ? Ou est-ce que vous trouvez ça un peu bizarre ? Racontez-moi !

The French to Go Podcast is produced by French Carte - Delphine Woda / www.frenchcarte.com, frenchcarte@gmail.com - Sound : <http://www.freesound.org/people/klankbeeld/>



Creative Commons Attribution – NonCommercial NoDerivatives 4.0 International License